

あおい通信 第67号

世評・時評

今年も一ヶ月を残すだけとなってしまった。

過ぎ行く時間の速さは誰も止められません、やむ

を得ぬときの流れは現実であります！。今年を少し振りってみると様々な事がありました。

消えた高齢者、幼児虐待、自殺者の低年齢化：

ベスト10の羅列はマスコミ各社にお任せにして、現在自分が気になつている事柄で日本の領土問題について記してみました。

「人恋ふる歌」で与謝野鉄幹は、詩っています。

「友のなきをたうねれば／義のあるところ火

をも踏む」：友人とは何かといえば、信頼を重んじ、そのためには火中に身を投じることもいとわない、そういう間柄のことだと。鐵幹流の定義にかなう「友」米国との間で結ばれた同盟関係によって今の日本があることに異を唱える人はいないでしょう。「なあに米国だけが友人じゃないさ」とばかりに日米関係を軽んじ、中国との親密ぶりを誇示したのが「鳩山首相—小沢幹事長」体制下の民主党政権でした。

見ればいい！北方領土を見ればいい！

「義のあるところ火をも踏む」友人との間に吹くすきま風を中国やロシアにつけ込まれ、いいようになります。

（友を選ばば書を読みて／六分の侠氣四分の熱！）。軍事力と経済力を頼んで無理を通そうとする「六分の凶器四分の欲」の国は眞の友足り得ないと思います。

民主政権交代から1年余、領土・領海を危険にさらして友人の選び方をようやく学習するとは、払つた授業料が高すぎました。（ヨツチャン）

外·經題



↑ ニヨライ堂。日本の、しかも神田の景色とは思えませんね。

家康が江戸に入った當時、駿河台と湯島台地は一続きの大地で神田山と呼ばれていた。これを切り崩して日比谷付近の入り江を埋め立て、日本橋以南の銀座、新橋、築地などの下町を築いた。ついでに言えば、神田山は今の中込町辺りまであり、土を削つて平らにした跡地は鍛冶町、錦町、白壁町、紺屋町、大工町などの職人町になった。削り落とした御茶の水当りの高台が駿河台というわけである。更にその後、仙台伊達藩の工事により

江戸城の北の固めとして駿河台と湯島台地を切り離し、外堀の神田川の流れを通したのが今のお茶の水付近の姿である。



莊厳なる
キリスト像

聖橋からすぐの所にニコライ堂がある。明治十七年、ロシアの美術家シユールボフが設計し、イギリス人建築家ジョサイアコンドルが監督、七年の歳月をかけて完成したビザンチン様式の教會堂である。今の建物へ国重文（）は関東大震災後の昭和四年の再建だが、堂内のステンドグラスを背景に浮かび上がる聖像が荘厳だ。ニコライの鐘の

聖橋に戻つて橋の南端に日立製作所の角に太田南畠終焉の地がある。対岸の森は湯島聖堂である。初め



シンメトリックな
湯島聖堂

か静かな緑の中に鎮まつ
てある。
昌平坂と命名したのは、
孔子が生まれたのが中国
山東省昌平だったことに
よる。明治になると一帯に
東京高等師範学校（筑波大
学）、東京女子高等師範学
校（お茶の水女子大学）な
どが創設された。

田の畠
わざわざわざわざ
贈つ語れした
申し蒙(rj)6月

相田 美代子

標榜され
業の弊は大異ぶつ
すぐれぬやうだね
そのたぐい

トヨタの車を
購入する場合

鳥越 直子

◆編集委員会より
お願いです
「あおい通信」は、皆様からの原稿を募集しています。担当飯島迄お申し出ください。

葵は「心と身体のリハビリ」で元気な「笑顔」を作ります

渡辺 義正

東鶴冠山保墨—旅順の攻防で有名になったのは高地だが、最も激しい攻防が展開されたのはこの保墨である。典型的な攻防を兼備した保墨。ロシア軍最大で最強の保墨であった。今日でも保墨の壁には生き残った弾痕の跡があり、当時の戦闘の激しさが想像できる。現在は公園のように整備され公開されている。敷地内には日露戦争陳列館があり、戦争の全貌や当時の武器、弾薬などが展示されている。兵士の待機所、爆破された壁、トンネル、そして、司令官ゴンドラ、チャーンコの爆破死

日本統治下の建造物が多く残り、現役として活用されている。旅順港はソ連より返還され青島ともに、北中国の重要な海軍の拠点である。

旅順駅舎—旧市内の一番西のはずれに旅順のシンボル的存在の駅舎である。ロシアが租借したとき建てられたロシア教会で、屋根は緑色で美しい。今では淋しい終着駅



↑ 緑と黄色の鮮やかな駅舎

であり、列車の運行も朝は大連へ、夕方には大連から旅順への運行のみである。ホームも一つだけ。駅前には、海軍基地のゲートになっている。

旅順駅から新市街へ入るときは、日本統治下では日本橋（現勝利橋）を渡る。振り返ると後方の白玉山上に聳える白玉山塔が見える。橋を渡ると、ソ連軍が占領し、撤退する際に建設した正五角形

本館入口にはモンゴルが朝鮮に作らせ、大連の東本願寺で使用されていた釣鐘が置かれている。また大谷探検隊がシルクロードのトルファンで発掘したミイラなども陳列されている。一階にはハーニセ

の柱状の塔がある。

旅順博物館—質の高い展示品で定評がある博物館である。ソ連軍が撤退前に建てる中ソ友誼塔の前に立っている。日本統治下には関東博物館できれいな庭といくつかの建物がある。収集品で特に質の高いのは、西本願寺の門主となるた大谷光瑞（一八七六—一九四八）が三回に亘り中央アジアやインドに派遣した調査隊が収集した「大谷コレクション」の一部である。

紀のインドビハール王朝の仏像が並んでいる。博物館の隣には、かつての関東軍憲兵隊の建物も建ち、現在は、大連結婚殿堂大酒店となっている。

旅順ヤマトホテルで「東洋のマダハリ」あるいは「男装の麗人」として有名な川島芳子の結婚式が行われた。新郎は蒙古族の將軍の次男カンジヌル。新婦の実父は清朝の皇族の一人で辛亥革命後に旅順に逃れて来た肅親王。川島浪速

と名づけられ

ている。

旅順港が目前に広がり、狭い入口は守るには易く、攻めるのには難しい地形だと一目でわかる。

旅順港が目前に広がり、

守るには難しく、

守るには難しく、